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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：4月2日上午，
中央港澳工作辦公室主任、國務院港澳事務辦公室
主任夏寶龍在北京會見香港特區政府文化體育及旅
遊局局長羅淑佩一行，下午則會見滙豐集團主席杜
嘉祺一行。中央港澳工作辦公室、國務院港澳事務
辦公室分管日常工作的副主任周霽均參加會見。

勉港善用本地旅遊資源
羅淑佩向夏寶龍匯報文化體育及旅遊局過去4個

月的重點工作和未來的工作計劃，她衷心感謝夏主
任和港澳辦對文體旅局的指導和大力支持。夏主任
勉勵局長帶領文體旅局做好工作，秉持 「守正創
新」的理念，尤其在旅遊方面善用豐富的本地資
源 ，推陳出新，說好香港故事。

這次北京行程，文體旅局常任秘書長沈鳳君、旅
遊事務專員張馮泳萍、全國運動會香港賽區統籌辦
公室主任楊德強、康樂及文化事務署署長陳詠雯、
文體旅局副秘書長謝詠誼、體育專員蔡健斌及文創

產業專員曾昭學亦有同行。

冀滙豐積極助力香港國際金融中心
夏寶龍在昨日下午會見杜嘉祺一行時，對滙豐集團

長期以來看好中國內地和香港，積極參與香港經濟社
會發展特別是國際金融中心建設表示肯定。他強調，
中國堅定不移擴大高水平對外開放，是全球和平發展
事業的穩定性、確定性力量。中央政府全面準確、堅
定不移貫徹 「一國兩制」方針長期不變，將一如既往

全力支持香港保持獨特地位和優勢，維護自由開放規
範的營商環境，為各國各地區的企業在香港發展創造
更好條件。希望滙豐集團在中國更好發展，更積極助
力香港鞏固提升國際金融中心地位，並繼續發揮自身
優勢當好中英關係的重要橋樑紐帶，向國際講好 「中
國故事」 「香港故事」。

杜嘉祺表示，滙豐集團對中國推進高水平對外開
放和香港未來更好發展前景充滿信心，將繼續在內
地和香港加大投資、擴展業務。

夏寶龍分別會見羅淑佩杜嘉祺

蕭澤頤開始退休前休假
李家超表示，周一鳴在警隊服務近30年，在刑偵

調查、情報蒐集、政策制定及人事管理方面擁有豐
富經驗。他表現卓越，具領導才能，深信定能有力
帶領警隊，迎接未來的挑戰。

李家超又指，蕭澤頤於2021年6月出任警務處處長
後，致力維持香港作為全球最安全的城市之一。在
處理社會衝突時，他堅守崗位，決心守護香港及維
護法治。他任內亦採取了一系列有效措施，致力遏
制騙案及打擊犯罪活動。在他的卓越領導下，香港
警隊繼續表現出色，是世界一流的執法機關。特首
代表香港特別行政區政府，衷心感謝蕭澤頤對香港
特區的貢獻，並祝願他退休後生活愉快。

周一鳴：對任命感光榮
昨日中午，周一鳴在灣仔軍器廠街警察總部會見

傳媒。他首先表示感到十分光榮及榮幸接任警務處
處長一職，帶領一支優秀的團隊。周一鳴感謝行政
長官李家超的提名及國務院的任命，以及前警務處
處長蕭澤頤在過去數年帶領警隊跨過不少的挑戰，
為香港的治安及警隊發展的付出，同時感謝同袍、
戰友、朋友和家人，特別是父母一直以來的支持和
鼓勵。

周一鳴說，在過去數年香港社會整體情況保持穩
定，治安維持平穩，是得來不易，有賴警隊上下包
括正規警員、輔警和文職人員付出和默默耕耘。同
樣關鍵的是警民同心，互相為香港這個家付出每一
分努力。在未來的日子，他表示，會延續歷任警務
處處長的專業精神，承先啟後，帶領警隊提升自身
能力，令香港繼續安全和穩定。

提出三個工作重點
周一鳴表示，接任後有三個重點的方向，首先是維

護國家安全和提升全民對國家安全的意識。其次是推

動智慧警政，善用科技提升行動效率、工作效能和提
供更優質服務。第三是鞏固團隊文化，希望深化人員
的共同價值觀及歸屬感，提供更到位的支援、機遇和
發展機會。周一鳴強調，未來會帶領警隊以忠誠勇毅
為宗旨，心繫社會精神，確保香港會繼續維持是世界
上其中一個最安全、最穩定的城市。

無畏無懼地帶領警隊接受挑戰
被問及有關國家安全的工作，周一鳴指國安法和

維護國家安全條例可稱為 「定海神針」，令香港整
體社會情況穩定，這是有目共睹的。國家安全最為
重要，現在社會比較平穩，但相信仍有暗湧，包括
仍有很多人以不同方式作出軟對抗，試圖透過媒體
或文化藝術項目煽動他人，所以未來警隊會更加鞏
固市民對國家安全的概念和意識。

周一鳴又稱，美國政府所謂 「制裁」是野蠻行
為，也證明警隊現時的行動成功有效，故不會感到

擔心，反而要思考如何做得更多。他稱會無畏無懼
地帶領警隊接受挑戰。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：國務院昨日公
布，任命周一鳴出任香港警務處處長，即日生效。
行政會議召集人、新民黨主席葉劉淑儀，以及行政
會議成員、立法會議員林健鋒，均相信周一鳴是合
適人選。

葉劉淑儀表示，憑着周一鳴的豐富警務經驗，過
去一直與上任警務處處長蕭澤頤合作得很好，有信
心周一鳴能秉持 「忠誠勇毅」的精神，領導警隊。
葉劉淑儀又指，美國日前 「制裁」林定國及蕭澤頤
等官員，相信他們不會受此威脅，又指即使周一鳴

因履行職務被 「制裁」，相信他都會忠於職守，不
會受無理威嚇而影響工作。

林健鋒說，認識周一鳴多年，認為他是實幹的
人，亦願意聆聽各方意見，過往在警隊曾出任不同
崗位，包括刑事調查、保安、情報蒐集等，亦曾外
借到國際刑警工作，擁有豐富經驗，又指周一鳴人
緣良好，相信他是警務處處長的合適人選。

林健鋒指出周一鳴未來的工作並不容易，形容是
任重道遠，相信憑周一鳴的經驗，一定能夠處理
好。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府在考慮香
港賽馬會提交的建議、博彩及獎券事務委員會的意
見，以及其他與非法籃球賭博相關的事宜後，昨日
就規範籃球博彩活動的建議方案展開諮詢，諮詢期
至5月2日。

發牌條件包括不接受本地賽投注
據馬會的最新評估，去年非法籃球賭博投注額高

達 700 億至 900 億元。為有效打擊非法賭博活動，
2025至26年度財政預算案提出政府將積極探討規範
籃球博彩活動。政府建議參考規管足球博彩的做
法，透過修訂博彩稅條例，訂立籃球博彩活動的規
管框架，賦權民政及青年事務局局長向馬會發出營
運籃球博彩的牌照，並制定相關牌照條件，以減少

賭博對市民，尤其是青少年的不良影響。
參考足球博彩的規管制度，有關規管籃球博彩活

動的建議主要牌照條件有6項。一、牌照須指明其有
效期。二、政府將對投注種類和賽事種類的數量設
有限制。三、持牌經營者不得接受有香港球隊參與
及/或在香港舉行的籃球賽事的投注，以便在香港推
廣不涉賭博的健康籃球體育文化。四、持牌經營者
不得接受未成年人士的投注。五、持牌經營者不得
接受信用卡投注。六、持牌經營者須展示告示提醒
市民有關沉迷賭博的嚴重性，並提供有關賭博失調
服務的資訊等。

此外，政府經諮詢博彩及獎券事務委員會，決定
續發足球博彩牌照予香港賽馬會足球博彩有限公
司，為期5年，7月18日生效。現行機制下各項規定

基本上維持不變，包括不得接受未成年人士的投注
等。

議員料明年10月可落實
民建聯新界北立法會議員劉國勳表示，一直建議

政府打擊非法賭博，同時增加規範賭博的選擇，如
籃球及其他運動項目等，打擊外圍賭博之餘亦令政
府增加稅收。他表示，支持並樂見政府積極推行相
關工作，包括先推出公眾諮詢，了解社會對此是否
有共識。劉國勳相信，如諮詢有共識應繼續推行，
政府便會進行相關修例工作及處理牌照事宜，而有
關機構亦會積極研究和處理投注系統等工作，可望
在明年10月、即明年NBA球季開鑼時落實規範籃球
博彩活動。

【香港商報訊】記者馮仁樂報道：政府引入的
士車隊制度，5支獲發牌的的士車隊需在今年7月
前投入服務，但至今僅有 2 支以 「試運」模式運
作。對於有的士車隊負責人指在聘請司機時遭遇
困難，運輸及物流局局長陳美寶昨日表示，希望
車隊正式運作時，可加速業界積極招聘有質素和
有活力的司機加盟，更好地服務市民。

星群的士執行董事鄭敏怡昨早在電台節目表
示，今年首3個月試運成績理想，為司機帶來更好
的收入。過往咪表收費平均每張單146元，而車隊
訂單收入平均可達268元，比以往高出84%收入，
並已為乘客提供4.4萬個行程，反映市場對車隊有
需求。

司機憂難適應新營運模式
鄭敏怡坦言，在聘請人手時出現困難，認為司

機需要時間適應新模式。她解釋，的士司機過往
以即時提供服務為主，而在新模式下，多達30%行
程是來往機場的預約。根據發牌門檻，車隊需有
佔申請規模六成的車輛數目，她坦言，只有一年
時間籌備並不足夠。

汽車交通運輸業總工會的士司機分會主任何志強
出席同一節目表示，司機對加入車隊反應不踴躍，
相信是司機習慣現行模式，擔心加入車隊後要受到
監管，因此不習慣。他又認為，每星期的駕駛日數
同樣影響司機加入的意欲，再加上加入車隊需繳付
按金，令不少前線司機抱持觀望態度。

對於的士車隊招募司機遇到困難，陳美寶指
出，各車隊為照顧目標客群及吸引司機加盟，會
各出其謀，而透過市場力量和競爭亦可促進車隊
進步。她又希望車隊在試運期間累積經驗，聽取
乘客建議，以便正式發牌時達到要求，運輸署將
監察車隊試運期間表現。

【香港商報訊】記者林駿強報道：香港 「文化推
廣大使」、國際知名作曲家兼指揮家譚盾在康文署
支持下，去年繼續在香港策劃大型表演藝術項目，
並引薦多名香港青年藝術家參與在中國內地、匈牙
利、加拿大及法國舉行的國際演出，助鞏固香港作
為中外文化藝術交流中心的地位。他又介紹，今年
「譚盾 WE-音樂節」將於 6 月再上演，以 「茶文

化」為主題，更是 「中華文化節 2025」的節目之
一。

譚盾昨日與傳媒聚會，分享過去一年在香港、內
地和海外的演出成果和介紹今年的重點項目，並與
經其引薦而進一步邁進國際舞台的本地青年藝術
家，包括鋼琴家張緯晴、女高音鍾嘉欣、敲擊樂家
廖智敏、男高音顏嘉樂和男低中音黃日珩進行對
談，分享演出的點滴和得着。

去年譚盾在香港策劃了第四屆 「粵港澳大灣區文

化藝術節」的開幕節目《聲音河流》，並邀請多名
本地藝術家參與他在世界各地的演出，與當地的著
名交響樂團和藝術家合作。

今年 「譚盾WE-音樂節」將於6月載譽歸來，並
是 「中華文化節2025」的節目之一，將為樂迷帶來
三台精彩演出，既有充滿東方禪意的歌劇、傳統與
現代敲擊樂的對話，亦有敦煌古譜及樂舞。屆時，
譚盾新成立的香港女子打擊樂團以及多位本地青年
音樂家亦會參與其中，以 「茶文化」為主題，在音
樂中與樂迷共品茶韻。譚盾更分享創作心法，表示
「不要做最好，不要做第一」，而將創作智慧去做

唯一： 「做好唯一，它就是第一。」
康文署期望 「文化推廣大使」為本地青年藝術家

提供更多珍貴的內地及海外演出機會，藉此累積經
驗及拓展視野，以優秀的演出向世界展示香港的文
化軟實力，用藝術說好香港故事。

【香港商報訊】記者葉家亨報道：衛生署昨日公布
學生健康服務2023/24學年周年健康報告，大約25.7
萬名小學生，以及17.3萬名中學生，於2023/24學年
到學生健康服務中心接受周年健康檢查。

衛生署社會醫學顧問醫生（家庭及學生健康）張竹
君表示，雖然中小學生超重普遍率改善，小學生超重
的普遍率下降至 16.4%，為 2014 至 2015 學年以來最
低，而中學生則維持在20%高水平，接近九成學童進
食水果和蔬菜量不足，超過九成學童的體能活動同樣
不足，使用電子屏幕時間長，佩戴眼鏡比例普遍。張
竹君指，中學生超重、包括有肥胖症狀比率過去10
年未有太大改善，形容情況 「唔係特別理想」。至於
小學生方面，超重的普遍率改善，下降至16.4%，為
2014至2015學年以來最低。

周一鳴簡歷
1995年加入香港警隊，任職督察，大部分時間

擔任刑事調查及情報蒐集。期間曾於內地及海外
多所院校接受培訓，包括國家行政學院、哈佛大
學、英國警務學院及蘇格蘭警察學院。

2010年：晉升為警司服務於刑事偵緝總部。

2012至2013年：借調往法國里昂的國際刑警秘
書處出任刑事情報主任。

2013年：晉升為高級警司出掌刑事情報科的副
指揮官。

2016年：晉升為總警司，出任刑事情報科主
管、油尖旺警區指揮官、西九龍總區副指揮官。

2017年：任職油尖警區區指揮官。

2019年： 「修例風波」 期間獲委為九龍西總區
副指揮官，擔任處理理大暴亂事件的總指揮。

2020年2月：晉升為警務處任助理處長，同年
11月掌管人事部，接任警務處助理處長（人事）。

2021年1月：晉升為警務處高級助理處長，獲
委任為人事及訓練處處長，同年8月接任刑事及保
安處處長。

2022年4月：升任警務處副處長（管理）。

2023年8月：接任警務處副處長（行動）。

2025年4月2日：出任警務處處長。

國務院任命周一鳴為警務處處長

新任「一哥」：首要維護國安
【香港商報訊】記者區天海報道：

行政長官李家超昨日公布，依照基本
法有關規定，中央人民政府根據行政
長官的提名和建議，任命周一鳴為警
務處處長，同時免去蕭澤頤的警務處
處長職務。周一鳴原為警務處副處
長。蕭澤頤服務香港警務處36年，
昨日開始退休前休假。

政界：周一鳴是合適人選

新任警務處處長周一鳴（左）四月二日在行政長官李家超（右）監誓下宣誓就職。 政府新聞處圖片

政府就規範籃球博彩詢眾一月

「譚盾WE-音樂節」 6月載譽歸來報告：逾九成學童
體能活動不足

陳美寶：的士車隊
滿足要求才獲正式牌照


